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2024年是实现“十四五”规划目标任
务的关键一年，为了着力提升学校治理
体系和治理能力现代化水平，加快推进
学校内涵式可持续高质量发展，3月20
日，奉贤中等专业学校专家咨询委员会
成立仪式暨高水平专业群建设咨询会在
奉贤中等专业学校举行。

10名专家成为首批“智囊团”
区教育工作党委委员、区教育局副

局长出席本次会议。10名奉贤中等专业
学校专家咨询委员会委员出席并共同研
讨学校发展的战略定位与建设路径。区
教育局职成教科负责人王彩连，奉贤中
等专业学校党总支书记杨旻、校长殷华
等学校相关负责同志参加会议。会议由
奉贤中等专业学校副校长唐春凤主持。

会议伊始，区教育领导在讲话中指
出，学校专业群的建设应紧贴奉贤区产业
经济发展的趋势，对标奉贤区“四新四大”
战略，培养合格的建设者，专业群的建设
要有效落实课程、师资队伍的建设，并形
成可评价、可测量、可操作性的实施方案。

据了解，此次受聘成为奉贤中等专
业学校专家咨询委员会委员包括：上海市
教育委员会教育技术装备中心书记、副主
任周齐佩，上海市教师教育学院（上海市
教育委员会教学研究室）职成教部主任曾
海霞，中华职业学校校长黄玉璟，上海市
材料工程学校党委书记金怡，上海市信息
管理学校校长唐纪瑛，上海市工业技术学
校原校长王立刚，上海商学院高等技术学
院共和新路院区院区副主任范荣，上海东
海职业技术学院教务处处长张居阳，上海
出版印刷高等专科学校教务处副处长苏

颖怡，上海电子信息职业技术学院教务处
副处长李声峰等10名专家。活动现场，奉
贤中等专业学校党总支书记杨旻、校长殷
华为咨询专家委员会委员颁发聘书。

努力实现奉贤职业教育新样式
近年来，奉贤中专深入实施新时代人

才强校战略，以服务发展、稳定就业为导
向，大力弘扬劳模精神、劳动精神、工匠精
神，全面培养树立校园工匠校园典型。同
时，以提升职业学校关键能力为基础，以深
化产教融合为重点，以推动职普融通为关
键，以科教融汇为新方向，充分调动全校师
生各方面积极性，统筹各部门协同创新，为
区域经济发展提供高质量技能人才。

而此次专家咨询委员会的成立将对奉
贤中专高质量发展起到促进作用，也将为奉
贤区的中职教育发展注入了强大动力。对
此，殷华作表态发言。她表示，专家咨询委
员会的成立标志着学校高水平专业建设从
此有了自己顶尖的“智囊团”，学校将全力发
挥专家委员会重要作用，通过专家委员的系
统把脉、对症施策、战略谋划，指导学校抓住
历史机遇，实现“换道超车”，促进跨越发展。

在随后举行的第一次建设咨询会上，
咨询专家委员会听取了学校教学中心主
任洪伟汇报学校“十四五”专业群建设规
划、工业机器人专业群以及新媒体技术专
业群负责人汇报的“高水平专业群”建设
方案。随后各位咨询专家对标“高水平专
业”建设目标任务，从专业群方向凝炼、实
训基地建设、师资创新团队培养、数字化
评价平台建设、重大成果产出、体制机制
创新、细化规划落实等方面进行了指导。

职业教育前途广阔、大有可为。奉
贤中专将继续精耕细作职业教育内涵建
设，不断优化专业布局、学制培养、校企
合作、教学改革，着力构建起纵向衔接、
横向贯通的现代职业教育体系，努力实
现奉贤职业教育新样式。 文/荣为波

做优高水平专业群，助力新成长教育
——上海市奉贤中等专业学校成立专家咨询委员会

近日，一张标题为“上海长宁交警正在执法，他用流利的英语”的照片在社交媒体走红。照片
中，一位青年交警正在和外籍人士沟通，收获大量点赞和评论。众多市民留言：“经常在长宁区中

山公园商圈附近看到这位交警。为年轻有才的上海警察点赞。”
青年报记者找到了这位交警，他就是市公安局长宁分局交警支队一大队95后交警钱仕飞。 青年报记者 陈泳均

与外籍人士沟通，是青年交警钱仕飞的工作日常。 青年报记者 施剑平 摄

化身“人型地图”，老父亲式“多啰嗦几句”

95后交警英语执法普法赢得点赞

青年报：在与外籍人士沟通时，你有遇

到哪些小插曲？

钱仕飞：有次，在执法时有个外籍人士
本来打算用翻译软件和我交流，后来发现我
会说英语，就关掉了翻译软件直接交流。其
实，英语沟通仅是我们工作的一部分，工作
的专业性是非常关键的。上海是国际化大
都市，每天来往的外籍人士很多，在外籍人
士有需要的时候，我能及时给出最专业的帮
助，让他们对上海留下一个好印象。

青年报：现在越来越多的人会拍摄交

警执法的视频发布到网上，对此你会感到

有压力吗？

钱仕飞：我觉得随着互联网的发展，我
们要习惯在公众镜头下执法，当执法都在
合法合规合情合理的情况下，我觉得无需
有压力。身为年轻人，我们可以更好地利
用互联网。在休息时，我会看网友拍摄的
各地公安交通执法的视频，思考如何在执
法中更好地普法，更好地开展工作。

记者联系到了这张照片的拍摄和发布
者“Uncle Fisher”，谈及为何拍摄这张照
片，他说，“当时我就在路口，看到交警很耐
心地用英语和外籍人士在沟通。这位交警
非常优秀，职业素养非常高，是位能代表上
海形象的好交警。这也体现出在上海这座
城市，人人都要遵守规则的良好精神风
貌。”

这样的场景对于被拍摄者钱仕飞而
言，却是他的工作日常，甚至当时他都不知
道有路人在拍摄。事情发生在今年春节假
期的年初五晚上，钱仕飞正在凯旋路长宁
路路口执勤，隐约听到有两人在不远处发
生争执。于是，他赶紧走过去询问，原来是
交通信号灯变红灯时，位于后方的外籍人
士骑电动车未保持距离，类似“追尾”撞上
前一辆电动车，导致前车车尾有损坏。

“当时我用英语和外籍人士沟通，这属
于交通违规行为，车辆驾驶应保持安全距
离，这是他操作不当导致发生的事故。”钱
仕飞说。最初外籍人士有些不理解，为何
自己要承担责任，觉得是因前车紧急刹车
导致的碰撞，于是钱仕飞耐心地讲解了应
与前车保持安全距离的法规和安全意义。
在“老父亲式”的英语沟通中，外籍人士表
示理解，并进行了赔偿。

谈及这张路人拍摄的工作照意外收获
网友点赞，钱仕飞说，“我只是做了我应该
做的。上海是国际化大都市，我在日常工
作中经常会需要用英语和外籍人士沟通。
执勤时，有时遇到外籍人士违规，我会用英
语告诉他们违反了什么交通法规。遇到对
交通法规不了解的外籍人士，我也会多‘啰
嗦’几句，提醒他们下次一定要注意安全。”

“这个地方怎么走？”“这里怎么打车？”
在执勤时，这是钱仕飞最常听到的求助，其
中有不少来自外籍人士。每当这时，钱仕
飞就会化身双语“人型地图”和“打车软
件”。有些外籍人士刚来中国，还没下载国
内的打车软件，不知该如何打车。面对这
样的求助，钱仕飞通常会建议外籍人士到
公交车车站的出租车扬招点打车。如果正
好看到出租车空车，他也会替求助者扬招
打车。

让钱仕飞印象深刻的是，一次，他遇到
了一位来上海“寻根”的德国老奶奶。这位
老奶奶很小的时候曾经住在上海，这次一
个人来到上海是想再看看小时候住的地
方，重拾自己的童年记忆。“这么多年过去，
上海的变化真的太大了。从中山公园地铁
站出来，我不知道怎么去这个地址？”面对

老奶奶的中英参半的求助，钱仕飞首先安
抚她的情绪，然后根据老奶奶手机短信上
的地址，耐心地告诉她最近的路线，“笔直
走，再右转，随后大概步行500米就到了。”

看似简单的解决求助背后，需要的是
交警对辖区和非辖区路段的全方位了解，
以及流畅的英语沟通能力。在工作之余，
钱仕飞会看外籍人士在上海生活的Vlog
视频，不仅为了学习更地道的英语表达，更
是为了掌握与外籍人士的沟通方式，以便
更好地普法和执法。

“对于身处异国他乡的外籍人士来说，
我们就像是灯塔，不仅是执法者也是守护
者。身为青年交警，我要不断提升业务能
力，多学多看，了解不同国家之间语言表达
的差异，加强对工作业务的总结，从而更好
地做好城市道路交通安全工作。”钱仕飞说。

身为青年，与时俱进
向世界传播上海印象

■对话

“我只是做了我应该做的。执勤时，有时遇到外籍人士违规，我
会用英语告诉他们违反了什么交通法规。遇到对交通法规不了解的
外籍人士，我也会多‘啰嗦’几句，提醒他们下次一定要注意安全。”

“老父亲式”

“对于身处异国他乡的外籍人士来说，我们就像是灯塔，不仅是
执法者也是守护者。身为青年交警，了解不同国家之间语言表达的
差异，加强对工作业务的总结，从而更好地做好城市道路交通安全
工作。”

“人型地图”


